



PARASHÁH - PORCIÓN DE LA SEMANA

#42/ QÓRAJ - "CORÉ"

Números 16:1-18:32

Día 4. Números 16.36-50

El propósito de estos estudios es ayudarnos a entender el texto de la Escritura acercándonos lo más posible a lo que el autor Divino nos quiso comunicar. Esta comunicación fue hecha por medio del autor humano, su idioma, su lenguaje, el cual es el hebreo con todos sus modismos y figuras del lenguaje. Conocer esto nos acerca mucho más al sentido original de la revelación de Dios para nosotros.

Numero 16.36 Entonces YHWH habló a Moisés, diciendo:

37. Di a Eleazar, hijo del sacerdote Aarón, que haga levantar los incensarios de entre el incendio, porque están consagrados, y esparce allí las brasas.

38. Con los incensarios de los que pecaron contra sus almas, harán planchas martilladas para recubrir el Altar, por cuanto los aproximaron delante YHWH y están consagrados. Serán, pues, por señal a los hijos de Israel.

- *Almas*. Ya hemos aclarado esta palabra. No dice *alma* en el original, dice pescuezo, NÉFESH.
- Debía dejarse constancia del precio que se paga por la rebeldía.
- Que triste que exista un testimonio, un precedente claro de la rebeldía y el juicio que origina.
- Tengamos temor de Dios.
- Que nuestro testimonio sea el de la humildad y la sumisión a YHWH. Él es justo.

39. Entonces el sacerdote Eleazar tomó los incensarios de bronce con los cuales se habían acercado los que habían sido incinerados, y los laminaron para recubrir el Altar

40. como recuerdo para los hijos de Israel de que ningún extraño, que no fuera de la descendencia de Aarón, podía ofrecer incienso ante YHWH, y no llegara a ser como Coré y como su séquito, conforme YHWH había hablado por medio de Moisés.

- Ningún extraño, que no fuera descendiente de Aaron, podrá ofrecer incienso a YHWH.
- Así como fue extraño el fuego de **Nadab y Abiu**, los hijos de Aaron; todo acto independiente, de la iniciativa del hombre, sin ser respaldado y ordenado por EL es extraño a sus ojos y termina en muerte.
- El servicio a Él, y el ministerio es un asunto del llamamiento que El mismo nos hace, no de nuestra propia iniciativa.

41. Al día siguiente sin embargo, toda la asamblea de los hijos de Israel murmuró contra Moisés y Aarón, diciendo: ¡Vosotros estáis haciendo morir al pueblo de YHWH!

- Toda la asamblea – la Qahal, la congregación – murmuró contra Moisés y Aaron.
- “Vosotros estáis haciendo morir al pueblo de YHWH”.
- Mas murmuración.
- No fue suficiente para ellos discernir que el juicio vino de YHWH.
- Ahora lo están atribuyendo a sus siervos.
- Que peligrosa y contagiosa es la rebeldía.

42. Y aconteció que al congregarse la asamblea contra Moisés y Aarón, se volvieron hacia el Tabernáculo de Reunión, y he aquí la nube lo había cubierto, y la gloria de YHWH se mostró.

43. Entonces Moisés y Aarón se dirigieron hacia el frente del Tabernáculo de Reunión,

- Se dirigieron hacia el tabernáculo de Reunión.
- **Ese era el objetivo de su rebeldía.**
- Pasar por encima de lo establecido, del liderazgo escogido por YHWH.
- Hay momentos en que toda acción de parte de YHWH es despreciada por su pueblo.
 - Envió sus profetas una y otra vez.
 - Pero no oyeron.
 - Pero el pueblo estaba en tal nivel de opresión que no podían escuchar.
 - Este es mayor nivel de engaño espiritual.
 - Mateo 11.13-19: “Porque todos los profetas y la ley profetizaron hasta Juan. Y si queréis recibirlo, él es aquel Elías que había de venir. El que tiene oídos para oír, oiga. Mas ¿a qué compararé esta generación? Es semejante a los muchachos que se sientan en las plazas, y dan voces a sus compañeros, diciendo: Os tocamos flauta, y no bailasteis; os endechamos, y no lamentasteis. Porque vino Juan, que ni comía ni bebía, y dicen: Demonio tiene. Vino el Hijo del Hombre, que come y bebe, y dicen: He aquí un hombre comilón, y bebedor de vino, amigo de publicanos y de pecadores. Pero la sabiduría es justificada por sus hijos.
 - Recordemos en las parashot pasadas, aprendimos acerca de la “**mishmeret**”, la vigilancia de parte de Moisés y Aaron del Lugar santísimo.
 - Estos hombre no aceptaban la autoridad, no aceptaban la vigilancia ordenada por YHWH.
- ¿Pero qué ocurrió?
 - La nube cubrió el santuario, la gloria de Hashem se mostró.
 - ¿Quién podría pasar por encima de Su Gloria, quien podría pasar por encima de Él, sin morir?
 - Esto nos enseña que la rebeldía es una acción necia que enfrenta al mismo creador.
 - No fue Moisés, no fue Aaron, fue el mismo YHWH quien se paro frente a la entrada del lugar de Su morada.

44.y habló YHWH a Moisés, diciendo:

**45.¡Apartaos de en medio de esta asamblea y los consumiré en un instante!
Pero ellos cayeron sobre sus rostros,**

- Hablo YHWH.
- No hablo Moisés, ni Aaron.
- La instrucción es clara en relación con la rebeldía y los rebeldes: ¡APARTAOS!
- A esta altura, cuando un hermano llega hasta este nivel de obstinación de su corazón, la dirección del Señor es apartarse de él.
- Ellos cayeron sobre sus rostros.
- Se humillaron, se llenaron de dolor al contemplar esta terrible realidad.
¡Necesitamos que YHWH, forme su carácter en nuestro corazón como siervos.

46.y dijo Moisés a Aarón: ¡Toma el incensario y ponle fuego del Altar y encima ponle incienso! ¡Apresúrate y ve hacia la congregación y haz expiación por ellos, porque la ira ha salido de la presencia de YHWH y la plaga ha comenzado!

- La única acción que se debe tomar en este caso, y en este momento:
 - Tomar el incensario.
 - Ponerle fuego del Altar.
 - Poner incienso.
 - Apresurarse para hacer expiación e intentar reconciliar a estos hermanos por medio de la intercesión.
 - Porque la ira del Creador y la plaga, a esta altura de la situación solo se pueden detener con humillación, clamando su perdón para el ofensor. No hay otra cosa que se debe hacer en este crucial momento.

47.Entonces, tal como Moisés había hablado, Aarón tomó el incensario y corrió hacia el centro de la asamblea, y ¡he aquí la plaga había comenzado entre el pueblo! Pero él puso el incienso e hizo expiación a favor del pueblo,

48. y al colocarse entre los muertos y los vivos, la plaga fue detenida.

- Tal como Moisés había hablado.
- Esto se llama seguir instrucciones.
- ¡Aaron tomo el incensario y corrió!
- Esta situación requiere diligencia, no se puede aplazar.
- Puso el incensario e hizo expiación a favor del pueblo.
- Al colocarse entre los muertos y los vivos y la plaga fue detenida.
- Cuando hay muerte y plaga en algunos hermanos por causa de la rebeldía la instrucción es:
 - Apartarse de ellos.
 - Están destinados a la muerte.
 - ¡PERO NO DEJAR DE INTERCEDER!
 - Hay que colocarse entre los muertos y los vivos, para que la plaga sea detenida.
 - Ya no es momento para explicaciones, porque el ofensor llegó muy lejos despreciando todas las razones.
 - La obstinación del corazón solo se enfrenta con humillación e intercesión.

- Es ocupar el lugar del que esta siendo juzgado por rebeldía para clamar perdón y misericordia.
- Para que la plaga sea detenida.

49.Sin embargo, los que murieron en aquella plaga fueron catorce mil setecientos, sin contar los muertos por el asunto de Coré.

50.Y Aarón volvió adonde Moisés, a la puerta del Tabernáculo de Reunión, pues la plaga había sido detenida.

- Una mortandad demasiado grande fue generada por este terrible acto de rebelión.
- Tengamos temor de Hashem en nuestro corazón.
- Cuando la plaga fue detenida, solo hasta entonces Aaron volvió adonde Moisés a la puerta del Tabernáculo.
- Aquí tenemos "un Patrón espiritual" único de como se debe tratar el asunto de la rebeldía.

**"Señor por favor moldea tu carácter en mí,
dándome un corazón compasivo, de intercesor"**

Usado con permiso de su autor: Eric de Jesús Rodríguez Mendoza.